



## La Delegación del Gobierno en México y Centroamérica

### Ámbito de actuación

La misión de la Delegación es facilitar la representación institucional del Gobierno ante las autoridades de la República Mexicana y los países de Centroamérica, dentro de su ámbito competencial, para favorecer la internacionalización de Cataluña a nivel económico, social y cultural. Asimismo, la Delegación también ofrece apoyo a la ciudadanía catalana en la región.

### El delegado

Lleir Daban



## Vínculos entre Cataluña, México y Centroamérica

México es un país prioritario en la proyección de Cataluña hacia América Latina, por los lazos históricos y de amistad que unen ambos territorios a causa de la acogida de miles de exiliados republicanos después de la Guerra Civil.

Actualmente, hay más de 480 filiales catalanas implantadas en México y 4.236 empresas catalanas exportan hacia México. La inversión catalana en México entre 2018 y 2022 representó 215,9 millones de euros, una labor impulsada por la oficina exterior de comercio e inversiones de Cataluña (ACCIÓ) situada en México. Desde 1989, esta oficina asesora a las empresas catalanas en su internacionalización.

En el ámbito cultural, Cataluña ha participado en múltiples festivales

como país invitado, como la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (2004) o el Festival Cervantino de Guanajuato (2008). El Instituto Ramon Llull cuenta con dos lectorados de catalán en México, uno en la UNAM y otro en la Universidad de Guadalajara.

Actualmente, residen en México más de 21.000 catalanes registrados, lo que constituye la sexta mayor comunidad catalana en el extranjero.

En Centroamérica, la Delegación impulsa relaciones de colaboración prioritarias con Costa Rica, Panamá, Honduras y Guatemala en materia cultural, energética, de gestión de residuos o de ciberseguridad. La Agencia Catalana de Cooperación al Desarrollo ha tenido presencia en Guatemala, El Salvador y Nicaragua a través de varios programas.

## Delegación del Gobierno en México y Centroamérica

 [exteriors.gencat.cat/mexic-amicacentral](https://exteriors.gencat.cat/mexic-amicacentral)

 [mx@gencat.cat](mailto:mx@gencat.cat)

 Delegación del Gobierno de Cataluña en México

 Leibnitz 77, Anzures 11590, Ciudad de México (CDMX)

 @CataloniaMEX

 @catalonia\_mex

 @Catalonia\_MX

# La acción exterior del Gobierno de Cataluña

## Delegación del Gobierno en México y Centroamérica



**Generalitat de Catalunya**  
Gobierno de Cataluña



## Delegaciones y oficinas del Gobierno en el exterior



Cataluña es una sociedad abierta al mundo. La acción exterior es una prioridad irrenunciable para el Gobierno catalán, que tiene el compromiso de llevarla a cabo siguiendo los principios de utilidad, credibilidad y reputación. En un momento de múltiples transformaciones, la comunidad

internacional encontrará en Cataluña a un aliado para construir un mundo más democrático, socialmente justo, verde y feminista. La acción exterior del Gobierno catalán es una oportunidad para poner el país al servicio de la comunidad internacional y dar respuesta a los retos globales.

El Estatuto de autonomía de Cataluña reconoce la acción exterior de la Generalitat de Catalunya y define legalmente su ámbito de actuación. Estos preceptos se desarrollan en la Ley 16/2014, de 4 de diciembre, que regula la acción exterior de Cataluña y las relaciones del Gobierno de Cataluña con la Unión Europea.

- 21 delegaciones con cobertura en 72 países, incluidos todos los estados miembros de la Unión Europea
- 60 oficinas comerciales, culturales, de turismo y de cooperación



## Relaciones de beneficio mutuo en todo el mundo

El Gobierno de Cataluña mantiene relaciones bilaterales y multilaterales con países y regiones de todas las partes del mundo y con los principales organismos internacionales.

- Europa y el Mediterráneo son dos pilares de la acción exterior del Gobierno catalán. La Generalitat trabaja para hacer avanzar el proyecto europeo y para que la perspectiva mediterránea esté cada vez más presente. Además, se relaciona con las instituciones ante la Unión Europea y forma parte de un amplio abanico de redes europeas y euromediterráneas, desde las que impulsa proyectos de beneficio mutuo.

- Cataluña mantiene históricamente relaciones bilaterales con países y regiones de todo el mundo, con los que promueve alianzas para mejorar la vida de la ciudadanía.
- El Gobierno catalán está comprometido con el sistema multilateral internacional. Mantiene una interlocución directa con Naciones Unidas y sus principales agencias, como la UNESCO, UNICEF, la OMS, ONU-Hábitat, ONU-Mujeres o la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA), así como con otras organizaciones internacionales, como la Organización de la Liga Árabe para la Educación, la Cultura y la Ciencia.



## Los principales ámbitos de trabajo

